
 

 

 

 





 شكر وعرفان

 
ََّتيِ أَنعْمَْتَ  ََّمَ ضَاحِكاً منِْ قوَلْهِاَ وقَاَلَ ربََِّ أَوْزعِْنيِ أَنْ أَشْكرَُ نعِمْتَكََ ال قالى تعالى )فتَبَسَ

الِحيِنَ(  ًا ترَضَْاهُ وأََدْخِلنْيِ برِحَْمتَكَِ فيِ عبِاَدكَِ الصََّ ََّ وعَلَىَٰ واَلدِيَََّ وأََنْ أَعمْلََ صَالِح علَيَ
 ... ﴾١٩نمل الآية ﴿سورة ال

َّهٰ والشكر أولا و  لماخيرا على فضله وكرمه وبركاته الذي وفقنا لهذا وما كنا لولاه أالحمد لل
 .دركنا شيءأ

مام المتقين وصاحب الرسالة الجليلة في العلم صلي ونسلم على سيد الخلق أجمعين إون
 وعلى آله وصحبه أجمعين .أزكى الصلوات والتسليم سيدنا محمد عليه 

براهيم " الدكتورلى إ ناوامتنان ناتقدم بشكرنخلاص بصدق الوفاء والإ  ذيال " قادة إ
من إخراج هذا  اوتوجيهاته القيمة التي مكنتن هوعلى نصائح،هذه المذكرة أشرف على 

  الوجودحيز لى العمل المتواضع إ
  اكل من ساعدن إلىال كرام و أساتذتنا لىإ ناوعظيم امتنان ناتقدم بخالصي شكرنو

 نجاح هذا العمل إفي 
 

َّهٰ أ افأقول لكل من أعانن  عانكم الل
َّهٰ كل خير وأ َّهٰ ل كم وجزاكم الل يقالنار الل طر



 إهداء 

 
 إلى النور الذي أضاء حياتي 

 .والأمان الذي رافقني دوما والدتي    

يكة حياتي أمال.         إلى زوجتي وشر

 

 

 

 

 

 ج زبو العربي                                      

 

 

 

 



 إهداء               
 

 ى ينبوع الحنان الذي لم ينضب يوماإل 

 والدتي رفيقة دربي الأولى.              

 إلى والدي العزيز                       

 ى أخي الطيب الذي لم يتخلف عن مساندتي يوما.إل              

 هذا الإنجاز العربيالى قرة عيني زوجي الذي شاركني                 

 

 

 

          

 بن تهامي  أمال                                                           

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 مقدّمـــة
 
 



 

 
 المدخل

ية، ية في البنية الحوار والرواية  مفاهيم نظر
 الفلسطينية المعاصرة
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 الفصل الثاني

في رواية  علاقة الحوار بالفضاء الزمكاني
 ثاني اثنين لأدهم الشرقاوي
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Abstract

 Dialogue has recently swept many contemporary literary works. Amongst 

of which are the theater, the story, and mostly the novelWe based our study of 

the dialogue structure on this perspective, and for the practical part we chose 

Adham Elsharqawi's novel Thani Ithnin to work on it for forming a fertile field 

for study, as the technique of dialogue were strongly available in it and used 

excessively. In this regard we have first tried to tend to the comprehension of the 

theoretical concepts related to this subject in order to facilitate the process of 

analysis, in terms of concept, origin, characteristics, and desired values. The first 

chapter of this thesis is devoted to analyzing the events, and the relationship of 

the dialogue with the  components of the novel as a whole 

.Keywords: dialogue, novel.  dialogic structure.  The novel of Thani Ithnin. 






